



Janvier 2026

De la réflexion aux travaux pratiques

Le Conseil de développement de Grand Bourg Agglomération a donné un avis sur l'avenir de la mobilité et proposé des actions pilotes innovantes. Il contribue à les mettre en œuvre. Cela va jusqu'aux travaux pratiques. Les gens s'y engagent avec plaisir. Une histoire racontée par Sylvie Jackowski, du syndicat UNSA.

« J'ai été très agréablement surprise par l'intérêt des sujets qui sont traités au Conseil de développement. Nous avons présenté un avis au Conseil communautaire à propos de la mobilité et on nous a proposé de continuer travailler avec les services de l'Agglomération sur deux actions pilotes. »

« Dans le cadre d'une de ces actions qui s'appelle 'Bougeons futé', j'ai créé une groupe avec cinq personnes dans mon équipe de tennis. Elles se sont engagées à covoiturer pour toutes les compétitions et à venir aux entraînements à vélo. Je pense que ça leur fait plaisir de participer. »



Le Conseil de développement

Bonne année à tous et bien le bonjour à Sylvie Jackowski, ... qui se présente. J'ai un engagement syndical à l'UNSA 01 en tant que trésorière. De ce fait, je participe à différentes instances et en particulier au Conseil de développement de Grand Bourg Agglomération. Quatre-vingt organisations ont été sollicitées et elles ont décidé d'en faire partie ou pas. À l'UNSA, nous avons choisi de participer et j'ai proposé ma candidature comme membre du bureau. C'est mon premier mandat. Je ne savais pas trop ce que j'allais découvrir et j'ai été très agréablement surprise par l'intérêt des sujets qui sont traités. Des groupes de travail ont été mis en place dans trois domaines : mobilité, habitat et économie.

Deux actions pilotes en matière de mobilité

J'ai participé à la discussion sur la mobilité. Nous avons beaucoup travaillé le sujet et ça nous a finalement permis de présenter un avis au Conseil communautaire. *Vous vous êtes arrêtés à donner un avis ou vous avez été plus loin ? Alors justement, et c'est intéressant par rapport aux précédentes mandatures, on nous a proposé de continuer avec des actions concrètes sur le terrain. Donc nous continuons à travailler avec les services de l'Agglomération dans le cadre d'un atelier sur thème de la mobilité. Deux actions pilotes ont été lancées. La première s'appelle Mobi'taff. Il s'agit d'un cycle de rencontres entre grandes et moyennes entreprises pour échanger leurs expériences en matière de déplacements domicile-travail. Je participe à la seconde action qui s'appelle Bougeons futé. C'est une incitation à utiliser les systèmes de mobilité douce.*

Changer les habitudes de mobilité : travaux pratiques

On espère bien que ces actions pilotes vont marcher. En tant que membre du Conseil de développement, vous vous deviez de montrer un peu l'exemple ! Oui, nous avons été sollicités pour mobiliser nos propres réseaux. Il s'agit de créer des groupes de cinq à dix personnes qui vont s'engager à utiliser des modes de mobilité douce. Et vous vous êtes lancée ? J'en ai parlé dans mon club sportif, l'ASPTT Tennis et un groupe



s'est créé avec cinq personnes. Elles se sont engagées à covoiturer pour toutes les compétitions et à venir aux entraînements à vélo. C'est un vrai engagement parce que pas mal de personnes venaient en voiture. Juste maintenant c'est un engagement qui peut faire froid aux doigts ! Oui mais pour leur en avoir parlé, ça ne leur pose pas trop de problèmes. Le but, évidemment, c'est qu'il y ait de l'émulation au sein du groupe. Tout à fait. Je pense que c'est ce qui va se passer parce que j'ai déjà eu des petits retours du genre « On est allé jouer et on a mis en place le covoiturage tout de suite pour tenir compte de nos engagements ». Je pense que ça leur fait plaisir de participer.

À écouter sur

